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開 催 場 所 第一委員会室

出 席 委 員
堀、木下、舘内、田村、水口、山口 事

務

局

竹谷事務局長

菊田次長

欠 席 委 員 村井係長

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

議

事

の

概

要

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

（１）経営状況について

（２）ふれあいフェスタの開催について

（３）平成30年度一般会計補正予算について

（４）公の施設の指定管理者の公募について

（５）平成30年度一般会計補正予算について

（６）平成30年度介護保険特別会計補正予算について

（７）滝川市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する条例の一部を改正する条例について

（８）子育て世代包括支援センター事業の実施について

（９）滝川市こどもセンター条例等の一部を改正する条例について

（10）行政処分取消請求事件訴訟（平成２９年（行ウ）第１１号）の結審について

（11）平成30年度一般会計補正予算について

２ 第３回定例会以降の調査事項～別紙

別紙調査項目のとおり決定した。

３ その他について～なし。

４ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 厚生常任委員長 堀 重 雄 ㊞



平成30年８月24日

滝川市議会議長 水 口 典 一 様

滝川市長 前 田 康 吉

厚生常任委員会への説明員の出席について

平成30年７月24日付け滝議第66号にて通知のありました第28回厚生常任委員会への説明員の出席要

求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

市民生活部長 舘 敏 弘

市民生活部次長 浦 川 学 央

市民生活部くらし支援課長 小 畑 力 也

市民生活部くらし支援課長補佐 吉 住 晴 美

市民生活部くらし支援課長補佐 澤 田 忠 信

市民生活部くらし支援課係長 佐 藤 彰 真

保健福祉部長 国 嶋 隆 雄

保健福祉部福祉課長 鎌 田 清 孝

保健福祉部福祉課長補佐 山 本 真紀子

保健福祉部福祉課係長 林 裕 樹

保健福祉部福祉課係長 古 山 貴 昭

保健福祉部福祉課係長 高 木 裕 子

保健福祉部子育て応援課長 柳 圭 史

保健福祉部子育て応援課係長 石 黒 靖 久

保健福祉部子育て応援課こどもセンター所長 米 澤 敬 子

保健福祉部介護福祉課長 黒 川 靖 子

保健福祉部介護福祉課長補佐 土 橋 祐 二

保健福祉部介護福祉課係長 木 村 雅 人

保健福祉部健康づくり課長 森 昌 之

保健福祉部健康づくり課係長 運 上 明 子

市立病院事務部長 椿 真 人

市立病院事務部事務課長 堀 勝 一

市立病院事務部事務課長補佐 佐 藤 智 人

市立病院事務部事務課総務係長 鎌 塚 芳 奈

市立病院事務部事務課経営管理係長 畑 原 秀 樹



市立病院事務部事務課経営管理係主査 高 林 宏 光

市立病院事務部医事課長 青 山 和 美

市立病院事務部医事課長補佐 矢 野 健 介

（総務部総務課法制文書係）



第28回 厚 生 常 任 委 員 会

日 時 平成 30 年８月 28 日（火）

午後１時 30 分～

場 所 第一委員会室

○ 開 会

○ 委員長挨拶（委員動静）

１ 所管からの報告事項について（◎印は議案関連）

《市立病院》

（１）経営状況について （資料）事務課

（２）ふれあいフェスタの開催について （資料）事務課

《市民生活部》

◎（３）平成 30 年度一般会計補正予算について （資料）くらし支援課

（４）公の施設の指定管理者の公募について （資料）くらし支援課

《保健福祉部》

◎（５）平成 30 年度一般会計補正予算について （資料）福祉課

◎（６）平成 30 年度介護保険特別会計補正予算について （資料）介護福祉課

◎（７）滝川市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する条例の一部を（資料）子育て応援課

改正する条例について

（８）子育て世代包括支援センター事業の実施について （資料）子育て応援課

◎（９）滝川市こどもセンター条例等の一部を改正する条例について （資料）子育て応援課

（10）行政処分取消請求事件訴訟（平成２９年（行ウ）第１１号）の（資料）子育て応援課

結審について

◎（11）平成 30 年度一般会計補正予算について （資料）子育て応援課

２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

○ 閉 会
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第28回 厚生常任委員会

H30.8.28 (火)13：30～

第 一 委 員 会 室

開 会 １３：２８

委 員 長 それでは、第28回厚生常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員動静ですが、委員は全員出席。清水議員、安樂議員、本間議員、東元議員

が傍聴です。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 それでは、（３）、（５）、（６）、（７）、（９）、（11）は議案関連でご

ざいますので、ご留意をお願いいたします。

それでは、最初に市立病院、経営状況についての説明を求めます。

（１）経営状況について

堀 課 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

山 口 診療収益の６月の昨年対比が落ち込んだ要因はどのように考えていますか。

堀 課 長 入院の患者数を見ていただくのが一目瞭然だと思いますが、昨年の６月、先ほ

ども申し上げましたが、247.1人となっておりまして、グラフを見てもこの６月、

去年のグラフの数字が突き抜けている状況であります。それがことしは214.4

人ですので、１日平均でも30人以上の患者数が少ないことになります。一番の

要因として、やはり入院患者数の減ということになります。そのほか診療収益

で科別に見たときに減少しているのは、一番は整形外科であります。そのほか

精神神経科、小児科も対前年度から見ますと収益が下がっている状況になって

おります。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

副委員長 外来の１日平均患者の推移なのですけれども、７月が去年は821.4人、ことしは

801人、20人ぐらい少ないのですけれども、先ほど言ったような要因でしょうか。

何が考えられますか。

椿 部 長 昨年と比べて、まずお医者さんの数が整形で１名減、内科で１名減になってお

ります。あと、診療報酬上、通院期間が長くなるような誘導策がとられており

ますので、そういうのも相まって患者数が減になっていると考えております。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

舘 内 29年度から比べますと、外来の１日平均単価が500円ぐらい上がっているという

ことで、かなり努力をされているのだなとお見受けいたします。また、医者の

数が減っているというところでもこうやって単価を上げる努力というのは、細

かくこういう努力をして上げていますと言ったら多分延々と時間がかかってし

まうと思うのですが、ざっくりとこういう策を講じて上がるようになりました

というような、何かあれば教えてください。

矢野課長補佐 単価アップの取り組みということですが、昨年、平成28年から医療の質の向上

と診療報酬の向上を目的としたプロジェクトチームを立ち上げまして、その中

で療養指導の適正化や検査の実施の充実化ということの取り組みを行っており

ます。その成果もありまして、やはり患者さんに対して、もちろん通常の今ま

での先生の判断という中での診療も行っているのですけれども、それプラス先
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生にいろんなこういった検査はどうでしょうということを出したり、指導料に

ついてのアドバイスをした中でそういった患者様へのサービスの向上、そして

それに伴って診療報酬の向上というような形の効果が出ていると分析しており

ます。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

田 村 各科の入院病床の稼働率ってどれぐらいなのですか。

堀 課 長 各科の稼働率というよりは、病棟の稼働率ということでお答えしたいと思いま

す。

手元の数字が７月の１カ月分だけになってしまうのですけれども、７月の各病

棟の稼働率でお答えをしたいと思います。３階の西病棟、ここは主に外科、泌

尿器科、そして一部内科の患者さんも入ることになりますが、ここは66.37％、

４階の東病棟は地域包括ケア病棟に眼科があります。ここが63.08パーセント、

４階の西病棟が整形外科になりますが、ここが82.8パーセント、それから７階

の西病棟、精神神経科になりますが、ここが63.71パーセントで、５階と６階が

内科と小児科、今小児科については全くゼロではないのですけれども、ほぼ入

院が受けられない状況ということになっておりまして、内科と小児科の病棟の

稼働率が64.5パーセントということになります。

田 村 小児科の入院患者が少ないということは、以前からなのですか、それとも先生

がいないから診れないのですか。

堀 課 長 前年度末まで札幌医科大学から常勤医が２名派遣されておりまして、そこに当

院の嘱託医師、合わせて３名体制ということなのですが、４月の時点でといい

ますか、札医大の常勤医師１名が当院を退職といいますか、転勤、配属がえと

いうことになりました。残るもう一名も当時の見込みといたしましては今年度

中に退職をするという見込みでありましたが、ただその医師につきましては引

き続き当院で残って診療をしていただくというような体制になっております。

現時点では、札医大からの常勤医師１名、そして４月に独自で招聘に成功しま

した医師が１名、そこに嘱託医師が１名で、あと週１回ですけれども、そうい

った医師が１名いるといった状況であります。こういった状況でありまして、

４月の時点でなるべく夜間の対応、それから夜間を伴うような入院の対応は困

難になるということで、厚生常任委員会のほうにも報告をさせていただきまし

たし、市内の関係部署のほうにも報告をさせていただきました。現在先ほど申

し上げたとおり、ある程度常勤医師の人数は確保できているのですが、50歳以

上の高齢の医師ばかりというようなこともありまして、夜間の対応がなかなか

難しい状況となっております。入院のほうも全くゼロではないですが、確保と

いいますか、対応は困難な状況が続いているということです。

田 村 これは、各科共通で聞きたいのですが、医師がいないから患者が少ない。医者

がいたら患者が多いのか、それとも医師は少なくても患者はどんどん来て、診

れなくて断っている部分があるとか、これはどういうふうに捉えたらいいのだ

ろう。

椿 部 長 患者さんをお断りしているということはないと思います。ただ、やはり医師が

少ないと当然いっぱい来られても待ち時間が多くなるだとか、そういう部分で、

自然にうちの病院の外来に来られない方もいるのかなと思います。ただ、医師

の数がそれなりにいますと、それぞれ入院を持つのも１人の医師で持てる限度、

限界がありますので、多ければ多いほどやはり入院患者も持てるということに
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はなると考えています。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

続きまして、ふれあいフェスタの開催についての説明を求めます。

（２）ふれあいフェスタの開催について

鎌塚係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

それでは、市民生活部、平成30年度一般会計補正予算についての説明を求めま

す。

（３）平成30年度一般会計補正予算について

佐藤係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

続きまして、公の施設の指定管理者の公募についての説明を求めます。

（４）公の施設の指定管理者の公募について

佐藤係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

それでは、ここで入れかえをいたしますので、暫時休憩いたします。

休 憩 １３：４６

再 開 １３：４７

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

保健福祉部、平成30年度一般会計補正予算についての説明を求めます。

（５）平成30年度一般会計補正予算について

山本課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

続きまして、平成30年度介護保険特別会計補正予算についての説明を求めます。

（６）平成30年度介護保険特別会計補正予算について

木村係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。



- ４ -

続きまして、滝川市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する条例の一部を改

正する条例についての説明を求めます。

（７）滝川市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する条例の一部を改正する

条例について

柳 課 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

続きまして、子育て世代包括支援センター事業の実施についての説明を求めま

す。

（８）子育て世代包括支援センター事業の実施について

柳 課 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。よろしいですか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

続きまして、滝川市こどもセンター条例等の一部を改正する条例についての説

明を求めます。

（９）滝川市こどもセンター条例等の一部を改正する条例について

柳 課 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

続きまして、行政処分取消請求事件訴訟（平成29年（行ウ）第11号）の結審に

ついての説明を求めます。

（10）行政処分取消請求事件訴訟（平成29年（行ウ）第11号）の結審について

柳 課 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

続きまして、平成30年度一般会計補正予算についての説明を求めます。

（11）平成30年度一般会計補正予算について

柳 課 長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。

暫時休憩します。

休 憩 １４：０６

再 開 １４：０７

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。
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２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙

委 員 長 第３回定例会以降の調査事項について、別紙のとおりでよろしいですか。

（異議なしの声あり）

３ その他について

委 員 長 その他について、委員から何かございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 事務局から何かございますか。

（なしの声あり）

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 次回委員会の日程についてですが、正副委員長に一任願えますか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 以上で第28回厚生常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １４：０８


